

# Arbeitskreis Fairer Handel

Treffen vom 02.04.2024; 18.30 Uhr im kath. Pfarrheim

Anwesend: T. Wurm, M.-L. Lütteke, S. Hullerum, M. Sangermann, B. Hunold, G. Eisel, A. Springob, E. Hormes, H. Drexelius, K. Schulte, I. Huneck-Schüttler, I. Pieper, L. Springob, A. Lütteke

## Top 1 Begrüßung

Die Vorsitzende begrüßte die Anwesenden mit einem frohen Osterwunsch.

## Top 2 Produktinformationen

S. Hullerum hat zu verschiedenen Produkten recherchiert. Leider erklärte sich keine der Ladenmitarbeiterinnen bereit, beim nächsten Treffen ein Produkt vorzustellen. Spontane Freiwillige sind gerne gesehen. Der Aufwand kann klein gehalten werden.

„Hauka“ Kaffee gibt es in Kürze nicht mehr im Laden, da die Kooperative keine faire Ware mehr liefern kann. Es wird nach einer Alternative gesucht, da der Kaffee für alle Zubereitungsarten geeignet war.

Auf Ceshewkerne und andere Produkte im Glas wird 0,15 € Pfand erhoben. Das Geld geht in eine Extrakasse und wird daraus auch wieder erstattet.

Frau Lütteke hat einige Kinderstühlchen bestellt, die jetzt schon länger unterwegs sind, aber bald geliefert werden sollen.

Für den Frühlingmarkt wurden je 50 Stück Samenkarten und andere giveaways bestellt.

Die Preise für Schokoladenprodukte steigen deutlich an. Der Klimawandel macht sich in Wetterkapriolen und vermehrtem Krankheits- und Schädlingsbefall bemerkbar. Die seit Jahren zu geringen Preise für Rohkakao haben zu mehr ausbeuterischer Kinderarbeit und fehlenden Investitionen in junge Kakaopflanzen geführt.

## Top 3 Bericht aus der Bildungsarbeit

Das Firmprojekt wurde noch nicht weitergeführt. Das faire Frühstück für die Stadtverordneten wurde verschoben auf den 22.6. oder 29.6. Frau Wurm auch einen neuen Referenten für die Veranstaltung.

Der Dorfverein Neu-Listernohl hat sich angemeldet als Mitmacher bei Fairtrade-Stadt und wünscht eine Informationsveranstaltung. Diesem Wunsch kommen wir gerne nach.

## Top 4 Ladenorganisation

Aktuell werden die Osterprodukte aus dem Fenster genommen und ein „Honigfenster“ eingerichtet.

## Top 5 Öffentlichkeitsarbeit

Frau Isphording schreibt auf Facebook, Frau Ortmann auf Instagram. Frau Lütteke vermittelt Neues auf unserer Homepage und „Erlebe Attendorn“. Frau Huneck-Schüttler erwähnt den Fairen Handel regelmäßig im Pfarrbrief. Alle diese Infokanäle müssen ständig mit neuen Informationen gefüttert werden. Deshalb sind von **Allen** Ideen bzw. kurze Beiträge gefragt! Abgabeschluss für den Pfarrbrief ist der 19.4.

Tolle Anregungen entstanden nach dem Verweis auf das Wochenende 11. Und 12. Mai. Dann treffen der Weltladentag, Muttertag und die Firmung zusammen. Wir laden den Weihbischof ein, den

Weltladen zu besuchen (Frau Huneck-Schüttler) und packen kleine Muttertags-Geschenke mit einer Filzblume und Seife oder Schokolade und ein schöner Spruch. Frau Sangermann wird sich kümmern.

### **Top 6 Termine**

Am 04.05. findet in Siegen ein fairer Stadtrundgang statt. Er beginnt um 11 Uhr am Eine-Welt-Laden und dauert 2 Stunden. Anmeldungen bitte an Wolfgang Silbermann (w.silbermann.vaks@gmail.com),

14.-16.06. finden in Bad Hersfeld die Weltladentage statt ([Weltladenfachtage](#)). Wer mitfahren will, meldet sich bei A. Lütteke

13.-16.06. ist Hansetag in Gdansk ([Hansetag 2024](#)). Das Paket mit Probiertüten „Bellebaum´s Traum“ muss via Lübeck verschickt werden (Faire Hanse). Frau Wurm kümmert sich um Finanzierung.

Das Abendessen für Aktive wurde auf den Dienstag, 16. April im „Meraki“ terminiert. Anmeldungen bitte an A. Lütteke.

Am Dienstag, 07.05. läuft im Jac-Kino aus der Weltsichten-Reihe der Film „Wir sind jetzt hier.“ Es geht um 2015 geflüchtete junge Männer und wie sie das Ankommen hier erlebt haben. Der Film beginnt um 19.45 Uhr. Deshalb beginnt das nächste Treffen des AK eine halbe Stunde früher

**Das nächste Treffen ist am 07.05. um 18 Uhr!**

### **7. Verschiedenes**

Frau Lütteke empfahl allen Anwesenden, die Homepage der Fairen Woche zu besuchen und im Ideenpool zu stöbern. Welche der Ideen wäre bei uns im September gut umzusetzen? <https://www.faire-woche.de/mitmachen/ideenpool>

Zum Abschluss verlas Frau Lütteke den Ostergruß von Misereor.

**Gez. Theresia Wurm**